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Datum: 17. Juli 2020
Ort: Seeblickhalle Steißlingen, Beurener Strasse, 78256 Steißlingen
Beginn: 20:00 Uhr
Ende: 23:10 Uhr
Anwesende Franz Stehle (FS), Susi Heinstadt (SH); Dirk Kanter (DK), Klaus Hettesheimer (KH),
BFA-Mitgl. Peter Zugmantel (PZ, Protokollant), Rolf Allgeier (RA), Robert Fuß (RF), Heike Leenen (HL),

Markus Haberstroh (MHa), Klaus Rosin (KR), Leo Schmid (LS), Rolf Bautze (RB), Lony
Odenwald (LO)

Entschuldigt: Felix Lachnit (FL), Martina Hafner (MH); Wolfgang Knura (WK)

TOP Inhalt
1 Eröffnung des Bezirkstages durch den Vorsitzenden Franz Stehle

Bezirksvorsitzender Franz Stehle (FS) begrüßt die Anwesenden und eröffnet den Bezirkstag. Er stellt
fest, dass alle Vereine ordnungsgemäß mit Tagesordnung (siehe Bezirkstagsmappe) geladen wur-
den.
Besonders begrüßt er den Abteilungsleiter Handball des TuS Steißlingen und den Bürgermeister Ben-
jamin Mors.
Ebenso begrüßt er den Vertreter des SHV den Präsidenten Alexander Klinkner.
Er dankt dem TuS Steißlingen und der Gemeinde Steißlingen für die Bereitschaft, den Bezirkstag in
Corona-Zeiten auszurichten.
Es ist ihm eine besondere Freude, hier in Steißlingen den Bezirkstag abzuhalten.

2 Begrüßung durch den veranstaltenden TuS Steißlingen
Markus Stich als Abteilungsleiter Handball des TuS Steißlingen begrüßt die Anwesenden und berich-
tet über den Handball in Steißlingen, der dieses Jahr 90-jähriges Jubiläum feiert. Der TuS Steißlingen
hat 1.600 Mitglieder (= jeder 3. Steißlinger) und besteht aus den Abteilungen Handball, Turnen und
WBSL (Wandern, Bergsteigen, Ski, Leichtathletik).
Die Handballabteilung hat ca. 450 Mitglieder und 15 Mannschaften (6 Aktive 9 Jugendmannschaften)
und die Abteilung hat auch 2 FSJler.
Abschließend erläutert er noch die Philosophie der Handballabteilung, die von 2 Prämissen geprägt
sind: Gleichrangigkeit von Frauen und Männern sowie Wirtschaftliche Solidität vor sportlichen Aben-
teuern.
Zum Abschluss dankt er noch besonders der Gemeinde Steißlingen für die immer tolle Unterstützung
des Handballs und wünscht der Sitzung einen guten Verlauf.

3 Grußworte des Vertreters der Gemeinde Steißlingen
Bürgermeister Benjamin Mors begrüßt die Anwesenden und freut sich, dass der Bezirkstag hierher
nach Steißlingen in die Seeblickhalle gekommen ist.
Auch er betont das sehr gute Miteinander zwischen dem TuS und der Gemeinde. Außerdem spricht
er an, wie wichtig es für die Gesellschaft ist, dass die sozialen Veranstaltungen und die Sportveran-
staltungen wieder stattfinden können.
Zum Abschluss wünscht er der Versammlung einen guten Verlauf.

4 Grußworte des Vertreters des SHV
Der Präsident des SHV, Alexander Klinkner, begrüßt ebenfalls die Anwesenden und freut sich, dass
er hier sein darf. Er beglückwünscht den TuS Steißlingen zum Aufstieg in der BWOL. Auch das Kon-
zept der Zusammenarbeit Gemeinde und Verein und die Einbindung von FSJ sieht er als Schlüssel
für die Zukunft.
Er überbringt auch die Grüße der gesamten Vorstandschaft der SHV und den Damen von der Ge-
schäftsstelle.
Auch er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf und allen viel Spaß mit dem Handballsport.

5 Bekanntgabe der Tagesordnung, verbunden mit der Totenehrung
FS befragt die Anwesenden, ob es weitere Anträge zur Tagesordnung gibt. Dies ist nicht der Fall.

Danach gedenken die Anwesenden der Toten mit einem stillen Memento.
6 Feststellung der Anwesenheit und Stimmenanzahl der Vereine

Hierzu übergibt FS an den Bezirksspielwart KH.
KH begrüßt ebenfalls ganz herzlich die Anwesenden.
Er geht die einzelnen Vereine durch und nennt die jeweiligen Stimmenzahlen.
Er stellt fest, dass alle Vereine anwesend sind.
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Gemäß dem Meldebogen 2020/2021 sind maximal 73 Stimmen möglich (57 Stimmen Vereine und 16
Stimmen BFA-Mitglieder).
Die konkrete Feststellung der Stimmenanzahl ergibt folgendes Ergebnis:
Stimmenzahl der Vereine: 57
Stimmenzahl der BFA-Mitglieder: 13
Gesamtstimmenzahl: 70

7 Ehrungen
7a Ehrung der Südbadischen Jugendmeister 2019/2020

Leider konnte keine Mannschaft aus dem Bezirk in diesem Jahr eine südbadische Meisterschaft er-
ringen.

7b Ehrung der Meistermannschaften 2019/2020
Die einzelnen Staffelsieger-Mannschaften der Bezirks- und Kreisklassen im Jugend- und Aktivenbe-
reich sind den schriftlichen Berichten der Staffelleiter bzw. den Abschluss-Tabellen in der Bezirks-
tagsmappe zu entnehmen. Aufgrund der Corona-Krise wurden die Platzierungen nach der Quotien-
tenregel berechnet.
Bezirksvorsitzender FS nimmt die Ehrungen vor und überreicht die Urkunden.

Staffelsieger Jugend:
D weiblich Kreisklasse A: HC DJK Konstanz
D weiblich Bezirksklasse: TuS Steißlingen
C weiblich Bezirksklasse: TuS Steißlingen
B weiblich Bezirksklasse: HC DJK Konstanz
A weiblich Bezirksklasse: SG Bodman-Eigeltingen
D männlich Kreisklasse B: HC Lauchringen 2
D männlich Kreisklasse A: SG Rielasingen/Gottmadingen
D männlich Bezirksklasse: HSG Mimmenhausen-Mühlhofen
C männlich Bezirksklasse: TuS Steißlingen
B männlich Bezirksklasse: HC Lauchringen
A männlich Bezirksklasse: SG Rielasingen/Gottmadingen

Staffelsieger Aktive:
Damen Kreisklasse: TV Messkirch
Damen Bezirksklasse: TV Ehingen
Herren Kreisklasse B: TSC Blumberg
Herren Kreisklasse A: TV Ehingen 3
Herren Bezirksklasse: SG Allensbach/Dettingen-Wallhausen

8 Ehrung von Einzelpersonen
FS nimmt die nachfolgenden Ehrungen vor:

• Silberne Ehrennadel des Bezirks: Alexander Staudacher vom TV Pfullendorf für 15-jährige
Tätigkeit im Verein in verschiedenen Positionen (Pressewart, Gerätewart, Betreuer Homepa-
ge)

• Silberne Ehrennadel des Bezirks: Lony Odenwald (für die Tätigkeit als Pressewart im BFA,
die seit 2010 ausgeübt wird).

• Goldene Ehrennadel des Bezirks: Klaus Rosin (für die Tätigkeit im BFA, die seit 1999 aus-
geübt wird)

Alexander Klinkner und FS nehmen zusammen die nachfolgenden Ehrungen vor:
• Goldene Ehrennadel des Verbandes: Klaus Hettesheimer (für die Tätigkeit als verantwortli-

che spielleitende Stelle seit 1989 = 31 Jahre).
• Großes SHV-Ehrenabzeichen in Gold (=höchste Auszeichnung des Verbandes): Dirk Kanter

(Zum Ausscheiden für die Tätigkeit seit 1982 = 38 Jahre als Bezirkskassenwart).
• Großes SHV-Ehrenabzeichen in Gold (=höchste Auszeichnung des Verbandes): Rolf Bautze

(Zum Ausscheiden für die Tätigkeit seit 1978 = 42 Jahre als Bezirksfrauenwart im BFA).
• Verbands-Ehrenbrief für den TuS Steißlingen für das Jubiläum von 90 Jahren Handballabtei-

lung

9a Bericht des Bezirksvorsitzenden
Der Bezirksvorsitzende FS beginnt seinen Bericht mit der Vorstellung der überbezirklich spielenden
Mannschaften mit Bild und Platzierung in den jeweiligen Ligen vor (dies kann der Bezirkstagsmappe
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entnommen werden).
Er ist traurig, dass nicht alle Vereine des Bezirks, die Klasse halten konnten. Er hebt insbesondere die
das Bundesliga Team in der männlichen A-Jugend der HSG Konstanz, die auch nächstes Jahr wieder
in dieser Klasse spielt, sowie die Flaggschiffe des Bezirks im Aktiven-Bereich mit den Damen des SV
Allensbach und den Herren der HSG Konstanz, hervor.
Sehr erfreulich empfindet er es, dass die HSG Konstanz den Klassenerhalt in der 2. Liga geschafft
hat. Auch das zweite Aushängeschild der SV Allensbach (3. Liga Damen) hat eine erfolgreiche Saison
gespielt. Und die Meistertitel der Männer des TuS Steißlingen in der Südbadenliga, der mit dem Auf-
stieg in die BWOL, sowie der Aufstieg der HSG Konstanz 2 in die 3. Liga und der Titel der Frauen der
HSG Mimmenhausen-Mühlhofen in der Südbadenliga sind auch sehr bemerkenswert. Auch der Auf-
stieg des TV Ehingen in die Südbadenliga ist sehr schön.

Dann setzt er seinen Bericht mit einem Rückblick auf die abgelaufene Runde fort:
Die seltsam anmutende Saison 2019/2020 ist geschafft. Zuerst lief alles gut ab, bis Corona kam. Der
Handballsport wurde von einem auf den anderen Tag eingestellt und die Arbeit der Vorstände und
Offiziellen begann dann sehr intensiv. Glücklich ist er, dass eine einheitliche Entscheidung im gesam-
ten Handball einheitlich getroffen wurde und es auch ein nachvollziehbares Verfahren für die Ermitt-
lung der Platzierungen gab.
Er dankt da auch Alexander Klinkner ganz besonders für seine hervorragende Arbeit in der schweren
Corona-Zeit.
Die nächste Runde wird auch sehr spannend werden, da wir nun die

Er dankt allen ehrenamtlichen Helfern in den Vereinen ganz besonders für ihre Arbeit. Er sieht in der

Schiedsrichter-Fehlstellen: Jahrelang gepredigt, aber bisher keine positiven Ergebnisse. Aber beim
letzten Verbandstag wurde ein entsprechender Antrag für die Bestrafung bei SR-Fehlstellen von den
Vereinen positiv beschieden. Dies ist ein Anfang.

Digitalisierung: Der SR-Lehrgang findet online statt und ebenso die Zeitnehmer/Sekretär Schulung

Er ist stolz auf die Arbeit des Bezirks im Jugendauswahlbereich, es gibt aber aufgrund von Corona
keine Ergebnisse und es wurden auch keine Kadermassnahmen durchgeführt.
In diesem Zusammenhang hebt er auch die Arbeit der Auswahltrainer hervor. Er dankt allen von gan-
zem Herzen für die geleistete Arbeit. Auswahl Trainer im weiblichen Bereich waren Claudia Dzia-
loszynski, Ramona Grünbacher, Heike und Rainer Leenen, Katharina Himmelsbach, Thomas Zilm
und Stefan Weiß. Im männlichen Sektor waren es Marc Plesse, Christian Rath, Erich Merk und Mi-
chael Löhle. Die Arbeit der Auswahltrainer wird von den Vereinen mit Beifall bedacht.

Zu den Spielverlegungen kann er nicht so viel sagen, da es momentan andere wichtige Probleme
gibt. Er erinnert nochmals daran, dass Spielverlegungen nur mit einer Frist von mindestens 10 Tagen
möglich sind und dass über eine Verlegung allein der Bezirksspielwart (und nicht die Vereine) ent-
scheiden.

Er nennt dann nochmals alle Aufsteiger in den überbezirklichen Klassen, die bereits oben genannt
wurden.

Zukunftsgedanken: Es ist ein sehr gutes Zeichen, dass immer mehr Punkte in den Landesverbänden
harmonisiert werden und das Ziel eines BW-Verbandes näher rückt.

Insgesamt zieht FS als Bezirksvorsitzender ein positives Fazit was die sportliche und finanzielle Seite
des Bezirks betrifft. Wir werden aufgrund unserer Aushängeschilder von den anderen Bezirken nei-
disch beäugt.
Zum Schluss betont er, dass er nicht amtsmüde ist und er sich erneut als Bezirksvorsitzender zur
Wahl stellen wird.

Zum Abschluss dankt er allen Spielern, Schiedsrichtern, Betreuern, Funktionären und Eltern der Ju-
gendspieler, die zum Gelingen der abgelaufenen Runde beigetragen haben, nochmals ganz herzlich
für ihre Unterstützung und Arbeit.

9b Bericht des Kassenwartes und eines Kassenprüfers
Vor dem Bericht des Kassenprüfers präsentiert der Kassenwart DK detailliert die Zahlen für das Jahr
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2019 aus dem Finanzbereich des Bezirks und bedankt sich bei allen Vertretern für die gezahlten Stra-
fen. Es ist der 38. Und letzte Kassenbericht von DK.
Die Einnahmen im Jahr 2019 auf dem Girokonto betrugen insgesamt 34.593,45 €, die Ausgaben wa-
ren insgesamt 16.051,59 €. Somit gab es ein Plus von 18.541,46 € auf dem Girokonto. Der hohe
Überschuss auf dem Girokonto ist aber leider nur dadurch bedingt, dass Festgelder in Höhe von ca.
21 T€ aufgelöst und auf das Girokonto übertragen wurden. Das Guthaben auf allen Konten zum
31.12.2019 betrug insgesamt 28.070,82 € (die Schiedsrichterkasse hatte einen Stand von
8.311,65 €), dies ist um 452,56 € höher als zum Vorjahresende.
FS freut sich, dass wir nach dem Minus aus dem letzten Jahr nun wieder ein leichtes Plus ausweisen
können. Er dankt Dirk Kanter ganz besonders für seine langjährige Tätigkeit und seinen letzten Kas-
senbericht für den Bezirk. Die Anwesenden applaudieren DK für seine langjährige Tätigkeit langanhal-
tend.
Alfred Holl berichtet, dass er und Matthias Knöpfle, der ersatzweise für Caroline Häberle an der Prü-
fung teilnahm, die Kasse für das Geschäftsjahr 2019 am 23. Januar 2020 in der Geschäftsstelle de-
tailliert geprüft und dem Kassenwart Dirk Kanter wie in den Vorjahren eine absolut vorbildliche und
einwandfreie Kassenführung bescheinigen können. Aufgrund dieser Feststellungen empfehlen sie der
Versammlung die Entlastung des Kassenwarts DK.
Auch er dankt DK für die jahrelange hervorragende Arbeit.
FS bedankt sich bei den Kassenprüfern für die hervorragende Arbeit.

10 Diskussion über die vorliegenden schriftlichen Berichte der BFA-Mitglieder
Es gibt keine Wortmeldungen zu den schriftlichen Berichten

11 Entlastung der gesamten Vorstandschaft
FS bittet Rolf Knöpfle von der DJK Singen, die Entlastung der Vorstandschaft durchzuführen.
Rolf Knöpfle dankt der Vorstandschaft/den BFA-Mitgliedern für ihre geleistete Arbeit und empfiehlt die
Entlastung.
Die Entlastung wird einstimmig beschlossen.
FS dankt Rolf Knöpfle für die Durchführung der Entlastung und den Vereinen für die Entlastung und
bedankt sich auch im Namen des BFA für das Vertrauen.

12 Neuwahlen
Es steht die Neuwahl der gesamten Vorstandschaft an.
FS berichtet, dass er von allen nicht anwesenden Kandidaten eine schriftliche Bestätigung ihrer Kan-
didatur eingeholt hat, damit auch bei Abwesenheit klar ist, dass die Person für das jeweilige Amt kan-
didiert und die Wahl auch annimmt.
Dann schlägt FS Rolf Knöpfle von der DJK Singen als Wahlleiter zur Wahl des Bezirksvorsitzenden
vor. Die Versammlung stimmt einstimmig zu, Rolf Knöpfle das Amt des Wahlleiters zu übergeben und
Rolf Knöpfle nimmt dies auch gerne an.
Wahl des Vorsitzenden: FS kandidiert wieder für seine 5. Wahlperiode. Es gibt keinen Gegenkandi-
daten. Die Versammlung wählt FS bei einer Gegenstimme wieder zum Bezirksvorsitzenden.
FS bedankt sich für das Vertrauen und freut sich auf seine nächste Periode als Bezirksvorsitzender.
Er dankt dann auch Rolf Knöpfle für die Durchführung der Wahl.

Dann stehen die Wahlen der weiteren BFA-Mitglieder an, die FS durchführt. FS schlägt vor, die Wahl
per Akklamation zu machen. Dagegen gibt es keine Einwände.
Kassenwart und Vertreter des Bezirks im Verbandsausschuss für Finanzen des SHV: Bisher hat
dieses Amt Dirk Kanter ausgeübt, der nicht mehr kandidiert. Matthias Knöpfle kandidiert für das Amt
und wird einstimmig gewählt. Er kann aus persönlichen Gründen heute leider nicht anwesend sein,
aber FS dankt ihm für die Übernahme des Amtes.
Stellvertretender Bezirksvorsitzender und Schriftführer: Amtsinhaber Peter Zugmantel stellt sich
für das Amt wieder zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.
Bezirksmännerspielwart und Staffelleiter Bezirks- und Kreisklasse Herren: Amtsinhaber Klaus
Hettesheimer stellt sich für das Amt wieder zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die
Wahl an.
Bezirksfrauenspielwart und Staffelleiter Bezirks- und Kreisklasse Frauen sowie Vertreter des
Bezirks im erweiterten Präsidium (EP): Rolf Bautze tritt nicht mehr an; Harald Schütz vom TV Ehin-
gen stellt sich als Kandidat für das Amt zur Verfügung. Er wird einstimmig gewählt und nimmt das Amt
an.
Bezirkspressewart/-in: Amtsinhaberin Lony Odenwald stellt sich für das Amt wieder zur Verfügung
und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.
Bezirksschiedsgerichtsvorsitzender: Amtsinhaber Leo Schmid stellt sich für das Amt wieder zur
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Verfügung und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.
Beisitzer Bezirksschiedsgericht: Hier wird die Wahl nicht einzeln, sondern im Block durchgeführt.
Die sechs Kandidaten Jürgen Bühler, Jens Baumgärtel, Vroni Teubel, Harald Rottinger, Udo Karwath
und Werner Biehl werden einstimmig gewählt. Sie nehmen die Wahl an.
Vertreter des Bezirks im erweiterten Präsidium (EP): Auch hier wird die Wahl nicht einzeln, son-
dern a Block durchgeführt. Die Kandidaten Rolf Knöpfle, Erich Merk und Rolf Bautze werden einstim-
mig (bei Enthaltung der Kandidaten) gewählt. Sie nehmen die Wahl an.
Kassenprüfer/-in: Aufgrund des hier praktizierten rollierenden Systems muss nur ein Nachfolger für
Carolin Häberle gewählt werden. Aus der Mitte der Versammlung wird Manuela Stengele vorgeschla-
gen und einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an.
Bestätigung des Bezirksschiedsrichterwartes: FS berichtet, das diese Bestätigung heute nicht
erfolgen kann, da aufgrund der Corona-Verordnungen bisher noch keine Generalversammlung der
Schiedsrichter stattgefunden hat und somit noch kein Nachfolger für den bisherigen Amtsinhaber
Wolfgang Knura, der nicht mehr antritt, gewählt werden konnte. Die Bestätigung des neu gewählten
Bezirksschiedsrichterwartes wird dann der BFA in seiner nächsten Sitzung kommissarisch bis zum
nächsten Bezirkstag (hoffentlich) bestätigen.

13 Ortswahl des Bezirkstages und Bezirksjugendtages 2021
FS stellt vor, wer in den letzten Jahren den Bezirkstag/Bezirksjugendtag ausgerichtet hat und zeigt
eine Übersicht von Vereinen mit Jubiläum im nächsten Jahr.
Jubiläen haben:
TV Überlingen (90 Jahre), TV Meßkirch (75 Jahre), TV Ehingen (60 Jahre), TV Gailingen (45 Jahre),
HC Lauchringen (40 Jahre)

Der TV Überlingen bewirbt sich um die Ausrichtung des Bezirkstages und Bezirksjugendtages 2021.
Der Bewerbung wird einstimmig zugestimmt.
Die Versammlung empfiehlt, den Bezirkstag und Bezirksjugendtag im Jahr 2022 dann in Lauchringen
abzuhalten.

14 Eingebrachte schriftliche Anträge
FS berichtet, dass ein Antrag des HC Lauchringen einging, der die weibliche B-Jugend (auch mit A-
und C-Jugendlichen besetzt) außer Konkurrenz in der weiblichen B-Jugend-Klasse spielen lassen
möchte. FS erläutert, dass diesem Antrag leider nach Rücksprache mit Chris Armbruster (Vizepräsi-
dent Recht des SHV) leider aufgrund der Regelungen der Spielordnung nicht stattgegeben werden
darf.
Deshalb kann er den Wunsch des HC Lauchringen nicht als Antrag werten.
Somit gingen keine schriftlichen Anträge fristgerecht ein.

15 Vorschau auf das Spieljahr 2020/2021
FS wünscht sich einen sorgen- und coronafreien Spielbetrieb für die nächste Saison. Aber momentan
weiß keiner was im September/Oktober sein wird.
Deshalb ist keine Diskussion zu dem Punkt momentan möglich.

16 Sonstiges
Teilnahme des HC Lauchringen bei der wB ausser Konkurrenz
Der HC Lauchringen erläutert nochmals seine Bewegründe für den Antrag in der wB-Jugend außer
Konkurrenz mitzuspielen. Es gibt 6 Spielerinnen im Alter wA und 6 Spielerinnen im Alter wB und 4 im
Alter wC. Diese 4 Spielerinnen würden verloren gehen. Auch die langfristigen Auswirkungen, die in
dem Verlust der Damenmannschaft gipfeln könnten, sind nicht zu vernachlässigen. Er hält die Rege-
lungen/Statuten aufgrund der gesellschaftlichen Situation nicht mehr für zeitgemäß.
Alexander Klinker nimmt zu dem Punkt noch Stellung und nennt die Gründe (Haftung), warum dies
nicht geht. Er erläutert nochmals die Möglichkeiten (bezirksübergreifend und verbandsübergreifend,
Doppelspielrecht), die vorgegeben sind. Er sieht leider keine Möglichkeit, dem HC Lauchringen da zu
unterstützen. Er erläutert auch das Pilotprojekt einer internationalen Bodenseeliga, die aber aufgrund
von Corona nicht in der nächsten Saison sein wird.
Markus Stich macht den Vorschlag, dass der HC Lauchringen einen Partner in der Schweiz sucht.
Der HC Lauchringen hat diesen Vorschlag das schon geprüft und auch dort gibt es dort leider Mög-
lichkeit
Alexander Klinker bringt noch die Idee auf, dass der HC Lauchringen Freundschaftsspiele in der wA
und wB austragen könnte.
Robert Fuß als Staffelleiter blutet das Herz in dieser Situation, aber er nennt nochmals explizit die
Paragraphen (§22 und 37 DHB-SpO), die gegen das Vorgehen stehen. Er nennt auch noch ein paar



Protokoll des Bezirkstages 2020 des Bezirks Hegau-Bodensee

Protokoll Bezirkstag 2020 Seite 6 von 7 Seiten

Beispiele aus seiner Zeit als Vorsitzender des TSC Blumberg, in denen die Haftung eine wichtige
Rolle spielte.
Christian Heinstadt vom SV Allensbach bringt den Vorschlag, eine wB (mit den wB und wC-Mädels)
zu melden und dann mit den wA-Mädchen(unterstützt durch die wB-Mädchen) Freundschaftsspiele
auszutragen.
Im Rahmen der Diskussion kommt auch noch der Vorschlag, die Regeln zu durchforsten und nicht
mehr zeitgemäße Regeln zu ändern, als Beispiel wird der Stichtag für ein Gastspielrecht genannt.
Alexander Klinkner sagt nochmals, wie wichtig er das Konzept FSJ für die Zukunft des Handballs hält
und genauso wichtig ist seiner Meinung nach, die Qualität und Ausbildung der Trainer.
Wie sieht der Plan des SHV bei Corona-Fällen aus?
Alexander Klinkner antwortet, dass diese Regelungen gerade auf DHB-Ebene ausgearbeitet werden.
Ein erster Ausfluss ist das Aufteilen von Staffeln mit mehr als 13 Teilnehmern in 2 Staffeln bei den
Aktiven.
Alfred Holl merkt an, dass in dem ganzen Konzept auch die Schiedsrichter nicht vergessen werden
dürfen. Alexander Klinkner antwortet, dass in dem Konzept natürlich für alle am Spielbetrieb Beteilig-
ten berücksichtigt werden.
Alexander Klinker nennt auch noch ein paar Punkte, die spannend sind: Abstand der Ersatzspiele,
längere Pausen zwischen den Spielen
Freundschafs-/Trainingsspiele:
KH bittet Alexander Klinkner noch einige Punkte zu Freundschafts-/Testspielen zu nennen. Alexander
Klinkner sagt, dass da der SHV die Verantwortung für die Spiele hat, werden diese erst stattfinden
können, wenn es ein Hygienekonzept des Verbandes gibt.
Markus Stich merkt dazu an, dass der TuS Steißlingen ein Hygienekonzept hat, das von der Gemein-
de abgesegnet ist, und er nicht versteht, warum auch aufgrund der aktuellen Corona-Verordnung
diese Spiele nicht stattfinden sollen.
Alexander Klinkner sagt, dass er damit rechnet, dass das Hygienekonzept wohl Ende der nächsten
Woche vorliegen wird und nach der Übernahme der SHV dann auch Trainingsspiele wieder geneh-
migt. Ein Hygienekonzept für Beachhandball ist bisher nicht angedacht.
Rückblick vergangenes Jahr
Alexander Klinker macht noch einen Rückblick auf das vergangene Jahr:
DHB:
Der DHB hat das nächste Jahrzehnt als Jahrzehnt des Handballs ausgerufen aufgrund der vielen
Großveranstaltungen (WM bei Frauen, Männer, Jugend etc.). Wir werden versuchen, natürlich viele
Teile von diesen Ereignissen auch in Baden-Württemberg stattfinden.
Die Strukturreform geht voran, ein elementarer Baustein davon ist aber die Mitgliedergewinnung, des-
halb wird der DHB dies offensiv angehen. Auch die Lobbyarbeit soll verbessert werden. Alexander
Klinkner will hier auch insbesondere die direkten Kommunikationswege voranbringen.
Schiedsrichterportal hat in Baden-Württemberg eine Anmeldequote von 40%. Es werden über das
Portal auch die SR-Lehrgänge und ZN-/Sekretär-Ausbildung abgewickelt werden.
Handball.net: Die Systeme der Verbände zu den Endusern sollen eine einheitliche Oberfläche be-
kommen. Die Systeme zwischen Verband und Vereinen sollen nicht geändert werden.

Handball BW:
Der Verband soll nach vorne gebracht werden und alles bei den bisherigen Landesverbänden verein-
heitlicht werden. Der Verband ist als Förderregion vom DHB anerkannt worden.
Es gibt 4 Arbeitsgruppen: Spielbetrieb (Als einen Ausfluss gibt es nächstes Jahr zum ersten Mal eine
mA-BWOL und weitere Vereinheitlichungen), Finanzen (Gebühren und Strafen vereinheitlichen aber
erst nach der Saison 2020/2021), Lehre/Leistung (z.B. einheitliche Sichtungslogik und Training, Ver-
hindern des Abwanderns von Talenten in Internate außerhalb von BW z.B. ein Handball-
Leistungszentrum in Konstanz aufmachen, Digitalisierung bei Lehre), Mitgliederwerbung (einheitliches
Vorgehen bei Grundschulen, z.B. Grundschulliga)
Wird Beachhandball olympisch? Wenn ja, gibt es viele neue Fördertöpfe.
Es wird gerade ein neues Strukturpapier für den Handball-BW erarbeitet. Dies muss bei der Landes-
regierung eingereicht werden und ist dann auch entscheidend für die Zuschüsse

SHV:
Digitalisierung ist das große Thema und wird uns noch weiter beschäftigen. Der SR-Neulingslehrgang
wurde in Rekordzeit digitalisiert und hat mit 94 Anmeldungen auch eine sehr gute Resonanz.
ZN-/Sekretär-Lehrgang ist auch digital
Präsidiumssitzungen sind Telefon-/Videokonferenzen.
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Auch im SHV muss vereinheitlicht werden, da die Bezirke gleiche Sachen unterschiedlich handhaben.
Auch die Zusammenarbeit unter den Bezirken wird intensiviert.

Corona:
Ziel: Return to Competition
Hygienekonzept für den Breitensport muss erarbeitet und umgesetzt werden. Das Konzept der Profili-
gen kann aufgrund der hohen Kosten nicht übernommen werden. Dieses Konzept soll bis Ende
nächster Woche da sein und dann muss das Konzept von den Vereinen mit den Trägern der Halle
abgestimmt werden. Auch ein Hygiene-Beauftragter muss von jedem Verein gestellt werden.

Fazit: Es macht Spaß, aber es ist sehr anstrengend aufgrund von Corona. Er dankt allen, die direkt
oder indirekt am Handballspiel wirken. Ohne ihr Engagement ist Handball nicht möglich.
Er wünscht allen Vertretern eine ruhige und erfolgreiche Saison 2020/2021

KH gibt den Hinweis, dass ihm von einigen Vereinen noch die Termine fehlen.
Die Meldezahlen der Mannschaften im Aktiven Bereich bewegen sich auf Vorjahresniveau. Es wird
die gleichen Klassen geben, wie in der letzten Saison.

BV Franz Stehle dankt dem gastgebenden TuS Steißlingen für die Ausrichtung und den Beteiligten für
die Teilnahme und wünscht allen einen guten Nachhauseweg und eine erfolgreiche Runde
2020/2021.

Steißlingen, den 17.7.2020
SÜDBADISCHER HANDBALLVERBAND e.V.
Bezirk Hegau-Bodensee
Peter Zugmantel (Protokollführer)

Bezirksvorsitzender
Franz Stehle


